

LLUVIAS EN EL PAÍS NO CESAN, UNGRD HACE LLAMADO A LA PREVENCIÓN Y ACCIONES DE CONTINGENCIA LOCAL

- A la fecha son 27 departamentos y 184 municipios los afectados en el país por causa de la II temporada de lluvias.
- IDEAM pronostica un puente festivo lluvioso en gran parte del país, con posibilidad de actividad eléctrica y vientos fuertes.
- Obras de emergencia en el sector de Cara de Gato en La Mojana, cuentan con un avance del 40%.



Fotos suministradas por el CDGRD de Vichada y Norte de Santander

Bogotá, 29 de octubre de 2021 (@UNGRD). Finalizando la última semana de octubre y a aproximadamente mes y medio de finalizar la II temporada de lluvias en el país, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres entrega un nuevo balance de los eventos e impactos asociados a las lluvias.

De acuerdo con el reporte de la Sala de Crisis Nacional de la UNGRD, la cual, está en plena coordinación y monitoreo permanente con los 32 Consejos Departamentales de Gestión del Riesgo del país y de las entidades técnicas y operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, a la fecha se han registrado un total de 254 eventos, en 27 departamentos y 184 municipios del territorio nacional.

Estos eventos al momento dejan una afectación de 8.034 familias afectadas, 11 fallecidos, 21 heridos, dos desaparecidos, 87 viviendas destruidas y 5.989 viviendas averiadas. En materia de infraestructura, la afectación a la fecha, es de 71 vías, 21

puentes vehiculares, 14 puentes peatonales, 17 acueductos, tres alcantarillados, siete centros de salud, 28 centros educativos y nueve centros comunitarios.

Así ante el pronóstico que prevé el IDEAM para este puente festivo, lluvioso en gran parte del país, con posibilidad de actividad eléctrica y vientos fuertes que podrían favorecer el desarrollo de vendavales, el Director de la UNGRD, hace un llamado a los alcaldes, gobernadores y autoridades locales, a mantener activos sus planes de contingencia:

"El pronóstico del IDEAM ha indicado que los últimos días de octubre incrementarían las lluvias en diferentes sectores del país y así lo hemos visto esta semana. Por eso, hago un llamado a las primeras autoridades en los municipios y departamentos para que, en el marco de la activación de sus planes de contingencia, mantengan el monitoreo permanente de sus ríos, quebradas, puntos críticos y sectores inestables", indicó Eduardo José González.

El Director Nacional de Gestión del Riesgo, instó también a la comunidad a que, en este puente festivo, se tomen las recomendaciones necesarias:

"El llamado a la ciudadanía es a que tomen las medidas preventivas necesarias, a que sigan la información del IDEAM frente al pronóstico del clima, sobre el estado de las vías, a evitar movilizarse sobre zonas de alerta ante deslizamientos, a evitar conducir de noche, a no cruzar ríos con aumentos en su nivel, y a estar alerta ante cualquier información que emitan las autoridades", destacó.

Seguimiento en La Mojana

Las obras de emergencia para el control de inundaciones y erosión en el sector Cara de Gato, cuentan con un avance del 40.56%, con un total de 2.538 megabolsas para protección de orilla y sectores afectados en la margen izquierda del río Cauca.

Del mismo modo, la segunda fase de activación de la asistencia humanitaria de emergencia, que corresponde a 44.102 ayudas humanitarias (kits alimentarios, de cocina, frazadas y toldillos), se han entregado en un 89%. Así son ya más de 540.000 las ayudas que se han entregado a las familias de esta subregión de La Mojana, afectadas por el rompimiento del dique.

Los 50 albergues activados, se mantienen en disposición con capacidad para albergar a 3.364 familias tanto en zona rural como urbana.

En regiones

La Gobernación de Arauca a través de la oficina de Gestión del Riesgo y Desastres sigue avanzando en acciones para la mitigación de inundaciones. En una mesa de trabajo con las secretarías de Gobierno de los municipios de Arauquita y Fortul, y de

comunidades de las localidades y delegados del municipio de Tame, se definieron los puntos críticos a intervenir (Caño Hondo, Jardines, El Amparo y Bajo Caranal). De acuerdo con la Oficina Departamental de Gestión del Riesgo, estos sitios están siendo evaluados para la intervención con maquinaria amarilla:

"Vamos a incluir en nuestro banco los puntos críticos del sector para la viabilización de un proyecto que dé una solución definitiva en las inundaciones del sector" puntualizó Daney Bayona, profesional universitario de la unidad Departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres de Arauca.

En Vichada, las fuertes lluvias y vendavales de los últimos 15 días, han dejado afectación en los barrios Santa Teresita, Simón Bolívar, Gabriel Robledo, Centro, Calarcá y Alcaraván de Puerto Carreño. Con el apoyo de la Cruz Roja Colombiana y el acompañamiento de la Alcaldía municipal se han realizado los censos y con el apoyo de la Empresa EMPCA, se adelantaron los respectivos cortes de los árboles caídos, restablecimiento del fluido eléctrico por parte de Electrovichada y con el apoyo del Consejo Departamental de Gestión del Riesgo, se realizó en el menor tiempo posible la entrega de láminas de zinc y amarres a las familias damnificadas.

La Oficina para la Gestión del Riesgo de Desastres de la Gobernación del Huila, entregó un balance de 11 eventos, 25 familias damnificadas para un total de 130 personas, 11 viviendas averiadas, 5 vías afectadas, daños en un puente vehicular, dos puentes peatonales, un acueducto y una Institución Educativa en los municipios de Santa María, San Agustín, Pitalito, Palermo, La Argentina, La Plata y Neiva también con crecientes súbitas, vendavales, represamientos e inundaciones.

La coordinadora de la Oficina para la Gestión del Riesgo de Desastres, Isabel Hernández Ávila, dijo: *"En esta temporada de lluvias, la última para el año 2021 existe la probabilidad de 87 y el 93% que se desarrolle el Fenómeno de La Niña debido a las fuertes lluvias que se vienen presentando en todo el país, ante ello, el llamado a los Consejos Municipales para la Gestión del Riesgo de Desastre con sus Alcaldes, es para que estimen los preparativos convenientes a través de sus planes de contingencia, haciendo monitoreo constante de las zonas que pueden presentar dificultades"*.

De igual manera, con una inversión superior a los \$6.987 millones de pesos, la UNGRD apoya labores de atención, rehabilitación y recuperación de puntos críticos en la infraestructura vial de 15 municipios de Norte de Santander, los cuales se vieron gravemente afectados por la actual temporada de lluvias. Con retrocargadores, motoniveladoras, vibrocompactadores, retroexcavadoras y volquetas se están interviniendo más de 187 kms de vías, garantizando la seguridad, accesibilidad y transitabilidad de los nortesantandereanos.